

LETTER

NEWS



Sehr geehrte Damen und Herren,

in den vergangenen Monaten haben wir uns ausführlich mit der Europawahl befasst, wie wir bereits in unserem letzten Sondernewsletter berichtet haben. Darüber hinaus gab es viele weitere Themen, die uns beschäftigt haben. So hat die vergangene Kampagne gezeigt, wie uns der Klimawandel bereits heute betrifft. Wie wir mit dieser Herausforderung umgehen und welche Rolle der Pflanzenschutz dabei spielt, waren wichtige Diskussionsthemen mit der Politik. Mehr dazu lesen Sie in unserem heutigen Newsletter.

Außerdem möchten wir auf den Förderkreis Zucker-Museum aufmerksam machen, der neue Mitglieder und Unterstützung sucht. Er hat unter anderem die Ausstellung „Alles Zucker!“ im Berliner Technikmuseum mitgestaltet – ein lohnendes Ausflugsziel für alle, die sie noch nicht gesehen haben.

Wir wünschen Ihnen viel Spaß beim Lesen!

Viele Grüße
Ihr Zuckerverbände-Team

Wichtige Themen der vergangenen Monate

Pauschale Reduktionsziele gefährden Zuckerrübenanbau

Die Zuckerwirtschaft sieht beim Zukunftsprogramm Pflanzenschutz des BMEL erheblichen Verbesserungsbedarf. Pauschale Reduktionsziele sind nicht praktikabel, stattdessen setzt die Branche auf Innovationen und neue Technologien. Wir unterstützen daher die Initiative von DBV, DRV und weiteren Verbänden, die Vorschläge des BMEL zurückzuziehen und die Pflanzenschutzpolitik grundlegend neu auszurichten.

Warum die Zuckerwirtschaft beim Zukunftsprogramm Pflanzenschutz Verbesserungsbedarf sieht und eine Neuausrichtung fordert, haben wir im [aktuellen Zucker-Infodienst](#) zusammengefasst.



Wie die Zuckerwirtschaft den Klimawandel meistern kann

Der Klimawandel stellt die Zuckerwirtschaft vor große Herausforderungen, wie die letzte Rübenernte und die diesjährige Aussaat gezeigt haben. Mehr Stress für die Rüben, neue Schädlinge und Krankheiten beeinflussen den Anbau erheblich. Wie die Zuckerwirtschaft den Klimawandel meistern kann und wo sie politische Unterstützung braucht, haben wir in einem [Zucker-Infodienst](#) zusammengefasst.



Kampagnenbilanz 2023/2024

Lange Kampagne beendet schwieriges Rübengjahr

Im April haben wir die ungewöhnlich lange [Kampagne 2023/24 bilanziert](#). Das Anbaujahr und die Ernte brachten große Herausforderungen: Wetterextreme wie Dauerregen, Überschwemmungen, fehlende Sonne sowie unerwarteter Schädlings- und Krankheitsbefall. Am Ende gab es höhere Rübenerträge als im Vorjahr, aber mit geringerem Zuckergehalt. Dies zeigt, dass der Rübenganbau zukünftig flexible und wirksame Instrumente für klimabedingte Herausforderungen braucht.

	Anbaufläche ha	Zuckerertrag je ha in t Ww	Rübenertrag t/ ha	Zuckergehalt in %	Rübenmenge Verarbeitung in t	Zuckererzeugung aus Rüben in t
Kampagne 2023/24	364.519	11,6	81,8	16,35	29.818.598	4.223.363
Kampagne 2022/23	360.691	10,7	70,3	17,53	25.362.327	3.865.245
Kampagne 2021/22	355.164	12,8	82,4	17,58	29.282.973	4.547.150

Rückblick auf vergangene Parteitage

CDU Parteitag

Beim CDU-Parteitag lag unser Fokus auf den Themen Weg der Zuckerindustrie zur Klimaneutralität und Dringlichkeit für politisches Handeln. Gespräche wurden insgesamt mit 21 Politiker geführt, darunter prominente CDU-Mitglieder wie Friedrich Merz, Bundesvorsitzender der CDU, Julia Klöckner, Bundesschatzmeisterin der CDU und Mitglied im Fraktionsvorstand Bundestag, Hendrik Wüst, Ministerpräsident von Nordrhein-Westfalen, und Norbert Lins, Vorsitzender des Agrarausschusses des EU-Parlaments.

FDP Parteitag

Beim FDP-Parteitag haben wir zu verschiedenen wichtigen Themen am Stand informiert. Dazu gehörten das Zukunftsprogramm Pflanzenschutz, die Biomassestrategie und Energieversorgung, das Kinderlebensmittelwerbegebot, die Nationale Reduktionsstrategie, neue Züchtungstechniken, Anbaubedingungen, Biofuels, das Ukraine-Einfuhrabkommen sowie standortspezifische Themen wie Bioethanol. Zu den prominenten Standgästen gehörten Dr. Marco Buschmann, Bundesjustizminister, Christian Lindner, Bundesfinanzminister und Parteivorsitzender, sowie Christian Dürr, Vorsitzender der Bundestagsfraktion.

Förderkreis Zucker-Museum sucht Unterstützung

Es gibt nur wenige Dinge auf der Welt, die nicht mit Zucker zu tun haben. Vor diesem Hintergrund wurde 1904 im Institut für Zuckerindustrie in Berlin das Zucker-Museum gegründet. Heute hat es mit der Ausstellung „Alles Zucker!“ im Berliner Technikmuseum seine Heimat gefunden. Die Ausstellung zeigt ein faszinierendes Panorama der Welt des Zuckers und beleuchtet die gesellschaftlichen Veränderungen, die er in Gang gesetzt hat. Inhaltlich betreut und aktualisiert werden die Ausstellung und das Archiv durch die Zuckerwirtschaft selbst. Dafür gibt es den Fördererkreis Zucker-Museum. Aktuell sucht der Verein neue Mitglieder. Der Jahresbeitrag beträgt 40 €. Dafür haben Mitglieder freien Eintritt zum Technikmuseum und erhalten die Magazine des Museums und des Vereins. Alle Informationen finden Sie unter www.foerderkreis-zucker-museum.de.

